
Lütjenblatt

Neues aus der 
Gemeinde
von Ulrike Stentzler - Bürgermeisterin

Auch in diesem Jahr werden wegen der Coronapandemie
voraussichtlich leider keine geselligen Veranstaltungen
stattfinden können. Die Dorfreinigung ist vorerst auf den
Herbst verschoben worden. Öffentliche Sitzungen der
Gemeindevertretung werden nur bei dringender
Beschlussvorlage mit begrenzter Anzahl Zuschauer
stattfinden. Bitte informieren Sie sich über das Amt
Trittau (www.amt-trittau.de), Ratsinformationssystem
Lütjensee oder schauen Sie in die
Bekanntmachungskästen.

Liebe Lütjenseerinnen, liebe Lütjenseer,
leider ist die Situation im Vergleich zur Zeit der letzten Ausgabe des Lütjenblattes im
Frühjahr 2020 aktuell nicht viel anders. Weiterhin sind die Möglichkeiten für
gesellschaftliches Zusammenkommen und politische Veranstaltungen nicht gegeben.
Es bewegt sich aber trotzdem viel in Lütjensee. Und genau deshalb haben wir als CDU
Lütjensee entschieden, Sie mit einem aktuellen Lütjenblatt über Themen, die den Ort
beschäftigen, zu informieren.
Wir würden uns auch sehr darüber freuen, wenn Sie bei uns mitmachen! Gestalten Sie
mit Ihrem Engagement unseren schönen Ort und das Dorfleben mit!
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Sprechen Sie uns gerne an und bleiben Sie gesund
und zuversichtlich!
Ihre Daniela Brunke, CDU Ortsvorsitzende

http://www.amt-trittau.de/


Das neue Baugebiet B 31:
Zwischen dem Ötjendorfer Weg und der Straße Dornredder ist geplant, im nächsten Jahr
auf ca. 17600 qm etwa 20 Bauplätze für Eigenheime zu erschliessen. Ein Spazierweg
entlang der Heierbek soll die Straßen verbinden. Die Nachfrage ist enorm, die
bestehende Warteliste wird vorerst nicht erweitert, die Gemeindevertretung erarbeitet
Vergabekriterien und wird zu gegebener Zeit die Grundstücke anbieten.

Liebe Lütjenseerinnen und Lütjenseer, die Pandemie fordert jeden von uns auf
besondere Weise heraus und hat unseren Alltag und unser Zusammenleben verändert.
Nachbarschaftshilfe, Solidarität und Unterstützung innerhalb der Familie und
Freundschaften erreichen wieder einen sehr hohen Stellenwert, wofür ich sehr dankbar
bin in dieser belasteten Zeit, denn wir brauchen unsere gegenseitige Unterstützung.
Dennoch gibt es auch Erscheinungen, die das Gemeinwohl belasten: Es liegt Unrat und
Müll an den Straßenrändern, Wegen und Plätzen, insbesondere sind bedeutend mehr
Verunreinigungen auf Grünflächen durch Hundekot festzustellen. Bei der Anzahl von
Hundebeutelstationen und Müllbehältern im ganzen Ort ist das eine inakzeptable
Belastung der Natur.
In diesem Sinne bitte ich auch hier um Rücksichtnahme und Bewusstsein für das
Miteinander. Bleiben Sie gesund! 

Kindergärten
von Stefan Lehmhaus - Vorsitzender KiBA

Gebäude fertig
Innenausstattung plus Kücheneinbau Ende März 2021
Außenanlagen mit Spielgeräten im Werden
Fertigstellung Ende April 2021
Umzug der Elementarkinder aus der "Notgruppe" DGH am 3. Mai 2021
1. Einzug der übrigen Kinder sofort danach

Unsere neuen Kindergärten im Schnelldurchlauf:
Lütje Lüüd II
(2 Elementargruppen à 20 Kinder)

Erneuerung Hamburger Straße, L92:
Für die weiteren Planungsschritte und Baubegleitung hat die Gemeinde ein neues
Planungsbüro beauftragt. Nach den Verzögerungen durch die Umleitung und Corona
erwarten wir einen Baubeginn im Sommer 2021.
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Der Zustand der Containerplätze verkommt zur Müllabladestation. Sollten Sie
beobachten, dass Glas und Pappe nicht korrekt entsorgt werden, informieren Sie gern
das Amt Trittau. Dies ist kein Denunziantentum, nein, die Menschen handeln rein
egoistisch und sind schlicht unsolidarisch dem Gemeinwohl gegenüber.



Finanzlage 
von Daniela Brunke -  stellv. Vorsitzende im FA  
Die Gemeinde Lütjensee ist mit 3422 Einwohnern nach Trittau die zweitgrößte
Gemeinde im Bereich des Amtes Trittau. 
Zu den tragenden Einnahmen gehören der Gemeindeanteil an der Einkommensteuer
(Ansatz 2020: TEUR 2.040) und die Gewerbesteuer (Ansatz 2020: TEUR 650).  Hinzu
kommen noch Schlüsselzuweisungen, weitere Steuern und Ausgleichszahlungen
(Ansatz 2020: TEUR 702).
Es ist davon auszugehen und die ersten Schätzungen bestätigen diese Annahmen
auch, dass die Steuereinnahmen sich ab dem Jahr 2020 coronabedingt deutlich
reduzieren werden. Um diese Einflüsse zu berücksichtigen haben wir als CDU eine
vorsichtige Haushaltsplanung für 2021 vorgenommen. Einige freiwillige Leistungen
mussten gestrichen werden. Die angeschobenen Investitionen wie z.B. Bau der Lütje
Lüüd II und die Kita Dwerkaten, als auch der Ausbau der Hamburger Straße werden
weiterhin umgesetzt. Nach Jahren der Vermögensbildung und Entschuldung sind ab
2020 Kreditaufnahmen erforderlich. Die Gemeinde hat in der Vergangenheit bei
entsprechenden Möglichkeiten eine Grundstücksbevorratung durchgeführt. Hierbei ist im
Gegensatz zu den übrigen Investitionen damit zu rechnen, dass später für die
Gemeinde ein Erlös erzielt wird und Kredite wieder umfänglich getilgt werden können. 

Grundschule Lütjensee
Heiko Röttinger - Schulverbandsvorsteher

Bemusterung der Küche und der Sanitärbereiche fertig
Zur Zeit Trägerauswahl
Beginn Tiefbau Anfang April 2021
Beginn Rohbau Ende Mai 2021
Beginn Innenausbau Frühling 2022
Fertigstellung der Gesamtmaßnahme Frühsommer 2022

Dwerkaten
(3 Elementargruppen, 2 Krippengruppen, 1 Integrationsgruppe)
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Der Schulbetrieb ist geprägt durch Corona.
Die Distantzlerntage konnten erfolgreich durchgeführt werden,
dennoch sind alle Beteiligten froh, dass gegenwärtig wieder
Präsenzunterricht stattfinden kann.
Eine wichtige Vorraussetzung für die erfolgreiche Umsetzung
des Distanzlernens war die Ausstattung mit digitalen
Endgeräten. Hier hat der Schulverband den Überlegungen der
Landesregierung über mögliche Fördermittel bereits im
Sommer letzten Jahres vorgegriffen und weiter in die
Ausstattung der Schule investiert. So war es möglich, der
zweiten Welle gut gerüstet zu begegnen. 



Unser Mann für Berlin
Dr. Thomas Peters:
Zuhören. Anpacken. Gestalten.

Thomas Peters wohnt mit seiner Familie in Wentorf bei Hamburg – genau zwischen den
Kreisen Stormarn und Herzogtum Lauenburg. Seit 2013 ist er Mitglied im
lauenburgischen Kreistag und dort im Hauptausschuss und Verwaltungsrat der
Kreissparkasse aktiv.
Der 46-jährige Jurist und Geschäftsführer eines mittelständischen Unternehmens versteht
sich als direkten Draht zwischen Bürgern und der Bundeshauptstadt: „Mir ist es wichtig,
vor Ort zu hören, wo der Schuh drückt. Denn hier sehen wir, wie sich Beschlüsse aus der
Politik in der Realität auswirken. Zuhören, die Impulse aufnehmen und Veränderungen
herbeiführen – so werde ich im Bundestag arbeiten. Genauso werde ich alles daran
setzen, unsere Städte und Gemeinden im Wahlkreis voranzubringen. Mit guten Ideen
und Förderungen.“
Vor diesem Hintergrund ruft Dr. Thomas Peters dazu auf, ihm mitzuteilen, welche
Wünsche und Anliegen die Bürgerinnen und Bürger in Barsbüttel haben. Da persönliche
Kontakte aktuell schwer möglich sind, steht er gerne per Mail oder über die Sozialen
Netzwerke zum Austausch bereit. Die Kontaktdaten finden sich im Anschluss an diesen
Artikel. Hier finden sich auch regelmäßige Einladungen zu Online-Formaten, bei denen
Peters mit Bürger sowie Gästen aus Gesellschaft, Wirtschaft und Politik zu aktuellen
Themen diskutiert.
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„Neue Arbeitsplätze schaffen, Deutschland mit bester
Bildung zum Innovationsmotor Nummer 1 machen, die
Digitalisierung als Chance gestalten und Ökonomie mit
Ökologie gesellschaftsfreundlich verbinden. Das sind meine
Ziele für Berlin“, fasst Dr. Thomas Peters seine Kernthemen
für die Bundestagswahl am 26. September zusammen. 

Besuchen Sie uns aufBesuchen Sie uns auf  
www.cdu-luetjensee.dewww.cdu-luetjensee.de oder oder  

Im Dezember wurden mit Hilfe des Sofortprogramms aus dem Digitalpakt zusätzlich
19 IPads angeschafft, diese können während des Distanzlernens an Schüler mit
entsprechendem Bedarf ausgeliehen werden. Das Sofortprogramm wurde nochmals
aufgestockt, so das weitere Endgeräte angeschafft werden können. Seit dieser Woche,
KW 12, erhalten die Schüler einmal wöchentlich die Möglichkeit einen Corona Test
durchzuführen. Für die Zeit nach Ostern ist es geplant die Testung auf 2-mal pro Woche
zu erhöhen. Gegenwärtig überarbeitet der Schulverband die Brandschutzpläne der
Grundschule und führt notwendige Anpassungen durch.  

Erweiterung der Grundschule
Die Baugenehmigung des Erweiterungsbaus wurde mit Datum vom 17.12.2020, Eingang
23.12.2020, erteilt. Ausschreibungen werden für das zweite Quartal 2021 vorbereitet.
Baubeginn ist möglichst in den Sommerferien.


